

Martes 20 de junio de 2017

El Financiero Ronda 2.1 logró éxito de 67% e inversiones por 8.1 mil mdd

SERGIO MEANA De 15 bloques ofertados en la Ronda 2.1, diez fueron adjudicadas por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), lo que concretó un porcentaje de éxito de 67 por ciento, por arriba de la expectativa de 40 por ciento de la Secretaría de Energía. En conferencia posterior al concurso con duración de ocho horas desde la presentación de las propuestas, Pedro Joaquín Coldwell, titular de la Secretaría de Energía (Sener), anunció que las inversiones esperadas son por ocho mil 192 millones de dólares, mismas que se darán durante la extensión de los contratos, lo que significa 35 años y la creación de 82 mil puestos de trabajo directos e indirectos. Esa cifra es la segunda más alta de las cinco rondas de licitaciones llevadas a cabo anteriormente, sólo por debajo de los 34 mil 400 millones de dólares conseguidos en la pasada Ronda 1.4 de campos en aguas profundas del Golfo de México. En cuanto a la producción los contratos asignados ayer, incrementarán la producción nacional en 170 mil barriles diarios, lo que equivale a poco menos del diez por ciento de la producción actual de 1.9 millones de barriles diarios. P.C. sector energético, Ronda 2.1, inversión Dice Stiglitz que EU sería 'tonto' si deja el TLCAN VALENTE VILLAMIL Ante la interdependencia que hay entre México y EU, el que el vecino del norte decidiera dejar el TLCAN sería una decisión extremadamente tonta, de acuerdo con Joseph Stiglitz, Premio Nobel de Economía en el 2001. "Sería extremadamente tonto si la Administración (del presidente de EU, Donald) Trump se saliera del TLCAN o tratara de perjudicarlo", dijo Stiglitz al término de su participación en el congreso mundial de la Asociación Internacional de Economistas (IEA), que se lleva a cabo en México. Por ello, el también profesor de la Universidad de Columbia dijo lo que deberían hacer los tres países del bloque es fortalecer el tratado. Sin embargo, el economista reconoció que el escenario con un TLCAN sin EU es cada día más lejano puesto que en su propio país diversos bloques han salido a reconocer la importancia de la relación comercial bilateral luego de la gran incertidumbre y retórica contra el acuerdo que Trump encabezó desde la campaña presidencial. Latinoamérica ha asumido las recomendaciones que organismos internacionales hacen para poder crecer su economía, sin embargo, la región ve cada día como la desigualdad crece por lo que hace falta fortalecer e integrar una política industrial, de acuerdo con Alicia Bárcena, cabeza de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) de la ONU. "Nuestros países deciden irse en su política comercial de manera aislada e individual y yo creo que ese es el problema que estamos enfrentando", apuntó. P.C. Stiglitz, TLCAN, economía mundial Futuras políticas monetarias de EU: impacto en México BENITO SOLÍS MENDOZA* La economía norteamericana no sólo es nuestra vecina y por lo mismo existe una gran relación comercial y financiera entre los dos países, sino que por su dimensión tiene un gran impacto interno. Su PIB es cerca de 20 veces mayor que el de México y la relación de las bases monetarias es incluso mayor. Por lo mismo, es imposible aislarnos del impacto que las variaciones en las políticas económicas, financieras y monetarias realice su gobierno y es conveniente tratar de anticiparlas. Un importante ejemplo de esta relación es la reacción de Banco de México a los cambios de política monetaria que realiza el Comité de Mercado Abierto de la Fed, quien es el que determina la tasa de interés de corto plazo en aquel país. Si allá deciden elevarlas y en México se mantienen en los mismos niveles, es inevitable que se presenten flujos de capitales de aquí hacia allá para aprovechar los mayores rendimientos. Esto provocaría un deterioro del tipo de cambio, en la inflación, en otras variables y finalmente en un aumento no previsto de las mismas tasas internas de interés. Por lo mismo es conveniente que el banco central se adelante con el incremento en las tasas de interés. Debido a la gravedad de la Crisis Global Financiera de 2008 (que en México perjudicó menos que en el exterior por las correctas medidas tomadas en esa época y por la solidez de las finanzas públicas), la Fed bajó las tasas a cero para evitar una mayor crisis económica, caracterizada por caídas en la producción y desempleo. Sin embargo, a ese nivel era imposible seguir reduciéndolas, por lo que decidió continuar con su política monetaria expansiva por medio de la adquisición de bonos públicos y privados, inyectando una enorme liquidez a los mercados financieros. Hoy el balance de activos de la Fed es casi cinco veces mayor que la poseída hace 8 años, siendo un riesgo enorme para el sistema financiero en todo su conjunto. P.C. Estados Unidos, política monetaria, economía mundial Empleo manufacturero cae después de dos años

THAMARA MARTINEZ El número de trabajadores empleados por la industria manufacturera cayó 0.2 por ciento mensual en abril, el primer descenso desde mayo de 2015, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Los mayores recortes se dieron en las actividades de fabricación de accesorios y aparatos eléctricos, que mes con mes perdieron 0.7 por ciento de los trabajadores con los que contaban. Además, las horas trabajadas aumentaron 0.2 por ciento en abril de 2017 frente al mes precedente, según las cifras publicadas en la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM). La manufactura de prendas de vestir y la rama de la impresión fueron las siguientes con mayor reducción en el personal al caer 0.6 por ciento. La encuesta precisa también que por el tipo de contratación, el número de obreros se redujo en un 0.3 por ciento, mientras que el de los empleados administrativos aumentó en un 0.3 por ciento, en abril. A tasa anual, el empleo en el sector manufacturero aumentó a un ritmo más moderado desde el arranque del año, con una expansión de 3.4 por ciento. En este periodo de comparación, un total de 8 de las 20 ramas de actividad han tenido reducciones en el personal. El sector petrolero fue el de mayor baja, con 7.7 por ciento menos empleos. De nuevo, la confección de prendas de vestir destacó con un recorte de 2.7 por ciento en su personal, seguida por las actividades de curtido y acabado de cuero y piel, con 2.5 por ciento menos trabajadores. Por el contrario, los subsectores que más ampliaron su planta laboral son la fabricación de equipo de cómputo y comunicación (9.1 por ciento), la manufactura de equipo de transporte (6.4 por ciento) y la fabricación de maquinaria y equipo (5.9 por ciento). P.C. industria manufacturera, empleo Los automóviles de Mercedes Benz en el mundo tendrán un 'pedazo' de México AXEL SÁNCHEZ En la construcción de su nueva planta de autos en Aguascalientes, en alianza con Nissan, Mercedes Benz acordó la compra de autopartes a proveedores mexicanos que no sólo servirán para la fábrica ubicada en el país, sino también para otros centros de armado de la automotriz alemana en Europa y Estados Unidos. En entrevista con El Financiero, Mathias Kolm, director de compras de Daimler Autos de

Pasajeros, holding de la marca, destacó que sumaron a un gran número de proveedores mexicanos a su esquema de producción, además de los que ya tenían en el país. "Con los que trabajábamos, ellos harán expansiones en sus plantas para atender las necesidades de la nueva línea de armado en México", agregó el ejecutivo. El modelo sedán compacto que armará Mercedes Benz en Aguascalientes, destacó el directivo, tendrá al menos 70 por ciento de componentes de la zona de Norteamérica (que incluye México, Estados Unidos y Canadá), pero en su mayoría serán mexicanos. "Estos autos no tienen por objetivo sólo Estados Unidos, sino que serán para todo el mundo, pues México será el único que hará este coche para el mercado global, excepto China", destacó el director de compras de la automotriz. La planta de Mercedes Benz y Nissan, que tendrá una capacidad anual de producción de 300 mil unidades - la mitad para autos Mercedes Benz- iniciará operaciones al final del 2017, pero solo será de camionetas Infiniti, pues la producción de la marca alemana se dará hasta 2018. "Contamos con proveedores que también le venden a Nissan, pero además contaremos con exclusivos para nosotros", destacó Kolm. A inicios de este año, trascendió que Nissan frenará el desarrollo conjunto de autos de lujo con Mercedes Benz, una unidad de Daimler, aunque fuentes cercanas a la empresa aseguraron que no se parará la construcción de la obra conjunta en Aguascalientes. La japonesa decidió en octubre del año pasado que su marca premium Infiniti no utilizaría 'MFA2', una plataforma de auto mejorada de Daimler que las compañías fundaron en conjunto, en parte debido a que Infiniti no funcionaba bien como para absorber los costos en tecnología de Mercedes, aseguraron las fuentes. P.C. industria automotriz, autopartes Reforma Enfrenta 1/3 del mundo calor mortal

Joana Oliveira / El País Internacional Un tercio de la población mundial está expuesta a condiciones climáticas que producen olas de calor mortales, debido a la acumulación de gases de efecto invernadero en la atmósfera, que hacen que sea casi inevitable que ocurran muertes por altas temperaturas en varias regiones del planeta. Y las predicciones son aún peores: la cifra llegará al 48 por ciento de la población hasta 2100, aunque se reduzcan las emisiones de esos gases. Estas son las principales conclusiones de un estudio realizado por geógrafos de la Universidad de Hawai, quienes analizaron más de mil 900 casos de muertes relacionadas con olas de calor en 36 países en las últimas cuatro décadas. P.C. cambio climático, efecto invernadero Caen reservas internacionales en 73 mdd

Notimex Cd. de México (20 junio 2017).- Al 16 de junio del 2017, las reservas internacionales disminuyeron en 73 millones de dólares, con lo que su saldo se ubicó en 174 mil 504 millones, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central explicó que esta variación se debe a la compra del Gobierno federal por 182 millones de dólares, así como a un incremento de 109 millones derivado del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banxico. En su boletín semanal sobre del Estado de Cuenta, reportó además una disminución acumulada en las reservas de 2 mil 038 millones de dólares respecto al cierre del 2016, cuando se ubicaron en 176 mil 542 millones. P.C. Banco de México, reservas internacionales Cambio fiscal, poco probable.- Meade

Notimex Nueva York, Estados Unidos (20 junio 2017).- Es poco probable que México cambie su código tributario como reacción a recortes de impuestos corporativos u otras medidas buscadas por el Presidente estadounidense Donald Trump, señaló José Antonio Meade, Secretario de Hacienda. En una entrevista publicada este martes por el diario The Wall Street Journal, Meade precisó sin embargo que es demasiado pronto para decir con certeza cómo respondería México a los cambios en los impuestos de Estados Unidos, ya que los detalles de estos planes son escasos. México, dijo, busca reducir los déficits presupuestarios después de años de gasto para apoyar el crecimiento, y que el País tiene poco espacio para reducir una carga fiscal ya baja. P.C. SHCP, política fiscal, impuestos Baja ritmo consumo privado en trimestre

Ernesto Sarabia Cd. de México (20 junio 2017).- De enero a marzo, el consumo privado disminuyó ligeramente su ritmo de crecimiento a 0.67 por ciento frente a 0.75 por ciento del último trimestre del año pasado, en tanto, las exportaciones de bienes y servicios mejoraron su comportamiento. Las exportaciones de bienes subieron 4.43 por ciento en el primer trimestre --1.36 por ciento fue la cifra del cuarto trimestre del año pasado--, su mayor variación en nueve periodos comparables a tasa trimestral, según datos desestacionalizados del Inegi. Aunque el consumo privado presentó un menor dinamismo en el lapso de análisis, el indicador pudo acumular 13 trimestres de incrementos consecutivos, de modo que, junto con las exportaciones de bienes y servicios, fueron los componentes de la demanda que reportaron avances en el primer trimestre. P.C. INEGI, consumo privado, formación bruta de capital fijo Frena Ford fabricación de Focus en México

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (20 junio 2017).- Ford Motor Co dijo que está cancelando sus planes para fabricar su modelo Focus en México, ahorrando mil millones de dólares al terminar con la producción en Norteamérica e importar el modelo principalmente de China después del próximo año. El fabricante de autos estadounidense comenzará a fabricar el Focus de próxima generación en China desde la segunda mitad del 2019, un año después de que la producción termine en una de sus plantas en Michigan. Los ahorros de Ford vendrán de cancelar planes para fabricar el automóvil en su planta de Hermosillo, en México, y una decisión tomada en enero de abortar la construcción de otra fábrica en San Luis Potosí. P.C. industria automotriz, Ford, Focus Caería turismo mexicano en EU

Verónica Gascón Cd. de México (20 junio 2017).- Los viajes de mexicanos a Estados Unidos caerán 7 por ciento este año, lo cual provocará una pérdida de mil millones de dólares para el país del norte. Así lo advirtió David Scowsill, presidente y gerente general del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTTC, por sus siglas en inglés). En audio conferencia, Scowsill mencionó que habrá 1.8 millones de turistas mexicanos menos en EU, este año, y a diferencia de 2016. P.C. turismo Pelean a China mercado de calzado

Ulises Díaz Cd. de México (20 junio 2017).- Las importaciones a México de calzado hecho en China se han frenado. Sin embargo, otros proveedores asiáticos como Vietnam, Indonesia, Camboya, Tailandia e India han crecido sus ventas, según datos de la Secretaría de Economía. En el periodo entre enero y abril de este año, entraron al País 20 millones 53 mil pares de zapatos hechos en China, lo cual es 2 por ciento menos que para el mismo periodo de 2016. P.C. China, industria del calzado El Economista "La economía mexicana es resistente y flexible"

Meade BELÉN MARTÍNEZ Los datos económicos que ha mostrado México acreditan un nivel de fortaleza al compararlos con otros países que se han visto afectados por la incertidumbre actual, explicó José Antonio Meade, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Tras la inauguración del World Congress 2017 de la International Economic Association, organizado por el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) y la London School of Economics and Political Science (LSE), el secretario de Hacienda precisó que este año México va a crecer por arriba de las economías latinoamericanas de la OCDE, incluso un poco más que Estados Unidos. P.C. SHCP, finanzas públicas Disminuyen 73 mdd las reservas internacionales de México NOTIMEX Al viernes 16 de junio de 2017, las reservas internacionales disminuyeron 73 millones de dólares, con lo que su saldo al cierre fue de 174,504 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central explicó que esta variación se debe a la compra del gobierno Federal a esta entidad por 182 millones de dólares, así como a un incremento de 109 millones de dólares debido al cambio en la valuación de los activos internacionales del Banxico. En su boletín semanal sobre del Estado de Cuenta, reportó además una disminución acumulada en las reservas de 2,038 millones de dólares respecto al cierre de 2016, cuando se ubicaron en 176,542 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Bolsas europeas cierran en baja este martes AFP Las bolsas europeas cerraron la jornada de este martes con caídas, influenciadas entre otros factores por el descenso de la cotización del petróleo. Londres cayó un 0.68% y se situó hasta los 7,472.71 puntos; Fráncfort cerró con bajada del 0.58% a 12,951.54 puntos; París cayó 0.32% y cerró a 5,293.65 puntos; Madrid perdió 0.95%, cerró a 10,746.1 puntos y Milán perdió 0.97% hasta 20,810 puntos. Erp P.C. bolsas europeas, sistema financiero, economía mundial Turismo tiene un impacto de 16% en PIB nacional: WTCC ALEJANDRO DE LA ROSA El turismo y los viajes son "un verdadero catalizador" para el crecimiento de la economía en México y sus estrategias de promoción ya son un ejemplo a nivel mundial, por lo que generan un impacto de 166,000 millones de dólares, cerca de 16% del PIB nacional, consideró David Scowsill. P.C. turismo, WTTC, crecimiento económico Importación de gas natural compensa caída en producción MELANIA ATAYDE Al cuarto mes del 2017, debido a un incremento en el consumo de gas natural (0.03% anual) y a una disminución de la producción nacional (11.7%), las importaciones de este combustible continuaron superando la producción, con una contribución de 59.3% de la oferta total y un incremento de 10.1 por ciento. A partir de marzo del año pasado comenzó a abrirse la brecha entre las compras al exterior y la producción. P.C. gas natural, importaciones, producción La Jornada Ford deja de fabricar el Focus en México; lo hará en China Notimex y Reuters | martes, 20 jun 2017 10:44 Dallas. La automotriz estadounidense Ford Motor canceló sus planes de construir el automóvil compacto Focus en México para ahorrar unos mil millones de dólares, eliminando enteramente la producción de este vehículo en sus plantas de Norteamérica e importarlo principalmente de China. Ford comenzará a fabricar el Focus en China a partir de la segunda mitad de 2019, un año después de que la producción termine en una de sus plantas en Michigan, dijo el presidente de operaciones globales de Ford, Joe Hinrichs, en una conferencia telefónica. La compañía se ahorrará unos mil millones de dólares al cancelar sus planes de ensamblar el Focus en una fábrica existente en México y una decisión tomada en enero de abortar la construcción de una nueva planta en ese país. Con esto, Ford abandona completamente su estrategia de reubicar la producción de automóviles pequeños a México que había sido anunciada el año pasado por el entonces presidente y director general de la compañía, Mark Fields. P.C. Ford, industria automotriz, China Peso cae 12 centavos; cotiza a 18.47 por dólar Notimex | martes, 20 jun 2017 08:05 Ciudad de México. Esta mañana el dólar estadounidense registra un alza de 12 centavos respecto al cierre de ayer, al cotizarse en un precio máximo de 18.47 pesos, y se adquiere en un mínimo de 16.95 pesos en sucursales bancarias de la capital mexicana. Banco Base explica que la depreciación de la moneda mexicana se debe a una caída en los precios del petróleo, relacionada a un incremento en la producción petrolera de Libia, donde a pesar del acuerdo para limitar la producción entre los países de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), la oferta global de crudo seguirá creciendo. De igual forma explica que la correlación entre la caída del precio del crudo y la depreciación del peso se debe principalmente a la escasez de indicadores económicos relevantes durante la sesión, lo que permite al mercado especular en función del desempeño del mercado de commodities. P.C. tipo de cambio México adjudica 10 contratos en licitación de Ronda 2.1 Miriam Posada | lunes, 19 jun 2017 19:22 La Comisión Nacional de Hidrocarburos logró adjudicar 10 de 15 áreas contractuales en la primera licitación de la Ronda 2. Pemex Exploración y Producción ganó dos bloques, uno en alianza con la empresa colombiana Ecopetrol, y otro con Dea Deutsche, de origen alemán. El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell dijo que la inversión a lo largo de la vida de estos bloques será de 8 mil 192 millones de dólares, y de ser exitosos producirán alrededor de 170 mil barriles de petróleo crudo equivalente. El secretario de Hacienda, José Antonio Meade señaló que es usual en cualquier parte del mundo que no todos los bloques tengan postores. "Lo que yo creo es que, ya visto en su conjunto, las rondas han sido sumamente exitosas, los compromisos hoy suman más de 73 billones, casi 74 billones de dólares de inversión", aseguró. P.C. sector energético, Ronda 2, Secretaría de Energía México, lejos de alcanzar metas del sexenio sobre cambio climático Angélica Enciso L. | lunes, 19 jun 2017 08:02 A un año y medio de terminar la vigencia del Programa Especial de Cambio Climático (Pecc) del actual sexenio, no se han cumplido ni la mitad de los indicadores, pese a que se reconoce que el calentamiento global afecta al país y la temperatura en el territorio se ha elevado en .85 grados centígrados. El Pecc se estableció por mandato de la Ley General de Cambio Climático; fue elaborado por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y define las estrategias, acciones y metas para enfrentar el calentamiento global a partir de la adaptación, mitigación, investigación y asignación de responsabilidades de las dependencias. También plantea tiempos de ejecución de las metas. P.C. cambio climático, Pecc El País CC OO y UGT creen que la bonificación de 430 euros a ninis beneficia a los empresarios ÍÑIGO DE BARRÓN Los sindicatos CC OO y UGT creen que el Estado no debería subvencionar con 430 euros mensuales a los jóvenes desempleados que no estudien y que tengan un contrato de formación. "No se entiende que el Estado asuma este coste que deberían pagar los empresarios", afirmó el todavía líder de Comisiones Obreras, Ignacio Fernández Toxo. El líder sindical, que dejará el puesto en ocho días, considera que esta medida consolida el crecimiento de un tejido productivo low cost, que lastra la

competitividad de las empresas que no reciban estas ayudas y genera dumping social. Con estas palabras, salió al paso del anuncio realizado por la ministra de Empleo, Fátima Báñez, que comentó hace una semana un acuerdo con Ciudadanos para subvencionar el empleo a los jóvenes en peores condiciones. P.C. sindicatos, ninis, jóvenes, desempleo

Los empleados a media jornada triplican las horas extras desde 2008 Manuel V. Gómez No tienen contratos a jornada completa, pero cada vez trabajan más horas extra. En 2008 los empleados a tiempo parcial hacían al mes una media de 0,2 horas de más, según el INE, es decir, 12 minutos. A comienzos de este año, ese tiempo es de 33 minutos, apenas 5,4 minutos menos que quienes tienen una jornada completa. En España, donde la mayor parte de quienes trabajan a media jornada querían hacerlo ocho horas al día, estos números suponen un «claro indicador» de precariedad, apuntan los expertos. Una de las características que diferencian al mercado laboral español de otros es que muchos de los empleados a tiempo parcial desean trabajar más horas. Y parece que lo están consiguiendo, pero no a base de contratos con jornadas más largas, sino con horas extra. A comienzos de año, cada uno de estos ocupados trabajaba al mes una media de 0,52 horas por encima de lo pactado, según la última encuesta trimestral de coste laboral publicada, o 0,55 si se toma el dato anualizado y no trimestral. P.C. INE, empleo, jornada laboral